



YVELINES, TERRE DE FOOTBALL

PLAN D'ACTION

Les membres de la liste *Yvelines, Terre de Football*, constituée autour de **M. Brice PARINET**, ont pour objectif d'œuvrer à la poursuite d'une gestion du District dans l'intérêt de **l'ensemble des Clubs yvelinois**.

Nous avons donc établi un plan d'actions que nous avons l'intention, si nous sommes élus, de mettre en œuvre au cours du mandat à venir.

Ce plan d'actions, sans être un programme exhaustif, trace les **grandes lignes de notre projet**, à destination des Clubs.

Fruit de nombreux échanges et **des retours du terrain**, ces lignes directrices s'inscrivent dans une démarche reposant sur **l'écoute et la concertation des Clubs**.

Il s'articule autour de **5 axes majeurs** : le District et les Clubs (I) – le projet sportif (II) – la féminisation du football yvelinois (III) – la citoyenneté et la lutte contre les violences (IV) – Communication et modernisation du District (V)

LE DISTRICT LES CLUBS

La liste *Yvelines, Terre de Football* veut renforcer l'**accompagnement des Clubs**.

Elle souhaite mettre en place cet accompagnement en travaillant sur l'élaboration de profils de clubs et par le ciblage de leurs projets. Cette opération « **Club des Clubs** » visera à mettre en commun les expériences, les ressources et d'apporter les réponses appropriées aux problématiques spécifiques de chaque structure.

L'accompagnement des Clubs passera aussi par **une réflexion d'ensemble sur les commissions** du District, par la redéfinition de leur rôle, de leurs missions et de leur fonctionnement au service du football yvelinois. Cette évolution ne peut passer que par une participation active des Clubs dans les commissions. A titre d'exemple, deux commissions de discipline seront créées avec une répartition Nord-Sud des dossiers.

Il se traduira également par un travail de lobbying aux côtés des Clubs notamment **dans leurs relations avec les partenaires institutionnels mais aussi avec les collectivités territoriales**.

Notre projet passe également par le **renforcement de la concertation avec les Clubs** par la création d'un **collège des présidents de Club**, en vue de les consulter sur les sujets importants de la vie du District mais aussi des autres instances (L.P.I.F.F et F.F.F).

L'accompagnement des nouveaux présidents sera aussi une priorité de notre projet par une prise de contact immédiate et adaptée. Elle passera par l'élaboration d'un **livret du nouveau président**, par un programme de **mentorat** à leur destination et la mise en place d'une cellule de veille en parallèle des référents de secteur.

LE PROJET SPORTIF

La liste *Yvelines, Terre de Football* souhaite mettre en place un projet sportif dynamique et ambitieux.

Ce projet se reposera sur l'apport et l'expertise de la **Commission technique** du District et sur l'ensemble des techniciens et des techniciennes qui souhaiterons y concourir.

Il visera à développer les nouvelles pratiques en vue de les démocratiser sans pour autant délaisser l'offre de pratiques actuelle qui devra faire l'objet d'une réflexion notamment sur **l'organisation du temps de jeu en catégorie U14**.

Dans cet état d'esprit, le **Futsal fera l'objet d'un programme spécifique** visant à accompagner les Clubs en vue de rassurer les municipalités, de réfléchir au développement de Clubs intercommunaux ou encore à l'éventualité de l'acquisition de terrains extérieurs au service des Clubs.

Dans sa logique d'accompagner les Clubs vers la performance tout comme dans celle d'aider ces derniers à **structurer une équipe technique performante**, notre liste a pour projet de constituer un **panel d'observateurs des éducateurs**. Ces derniers auront pour rôle de parcourir le territoire yvelinois en vue d'en évaluer les éducateurs lors de rencontres officielles, de les conseiller dans leur tâche et de rétablir les bonnes pratiques si cela devait s'avérer nécessaire... Ils seraient également à la disposition des Clubs pour des visites conseillées et des échanges avec leurs présidents.

L'investissement dans l'arbitrage yvelinois sera poursuivi. Il reposera sur **un recrutement** toujours aussi important en vue de couvrir toutes les demandes de désignation. Il passera également par **un travail de formation continue** organisé par la C.D.A en vue de rendre nos arbitres (bénévoles comme officiels) toujours plus performants, plus ouverts au dialogue et mieux armés pour gérer certaines rencontres. **L'introduction de l'exclusion temporaire, en compétitions de jeunes comme de seniors sera une priorité absolue pour aider nos arbitres à ramener le calme sur nos terrains.**

LA FÉMINISATION DU FOOTBALL YVELINOIS

La liste *Yvelines, Terre de Football* considère que le **développement du football féminin** et la **féminisation des différents acteurs** qui participent à notre pratique demeurent une priorité.

A cet égard, il semble important de **poursuivre le développement de la pratique féminine** en favorisant la découverte de nouvelles pratiques comme le Futsal, le Football en marchant, le Futnet, le Fitfoot, le Footgolf ou encore l'Efoot. Le Foot à l'école et sa féminisation devra également être encouragé.

L'intégration des femmes dans les instances et les commissions, comme dans les Clubs à **des postes clefs** devra être incitée et encouragée. Pour favoriser cette démarche, la liste *Yvelines, Terre de Football*, souhaite, si elle est élue, mettre en place une **semaine du Football féminin** au sein de notre territoire. Cet événement sera l'occasion de mettre en valeur toutes celles qui concourent et qui œuvrent au développement de notre sport. Elle aura également pour objectif de poser le débat de la place des femmes dans le football et de l'importance de la féminisation à travers des actions concrètes.

La mise en place de ce plan de féminisation s'articulera également autour de la **création d'un collège des actrices du Football** dont le rôle consistera à proposer des actions spécifiques en lien avec le développement de la pratique au féminin et d'apporter son soutien à la Commission du Football féminin dans les missions qui lui sont attribuées.

Enfin, **la création de section féminine** au sein des Clubs doit rester une priorité autant qu'il est nécessaire qu'elle fasse l'objet d'un accompagnement par le District.

CITOYENNETÉ ET LUTTE CONTRE LES VIOLENCES

Le rôle du Football dans la « fabrique » du citoyen est au cœur de notre projet. Le Football, comme l'école et la famille contribue à la socialisation des individus. A cet égard, il apparaît essentiel qu'il soit un **vecteur des valeurs de la République** et qu'il contribue à la promotion de la liberté, de l'égalité, de la fraternité et de la laïcité.

Dans cette optique, le District devra se doter d'une **commission citoyenneté** pour faire vivre ces valeurs au sein des Clubs et accompagner ces derniers dans les problématiques qu'ils peuvent rencontrer notamment avec leurs licenciés. Le choix **du dialogue, de la pédagogie et de la tolérance** s'impose comme une évidence.

Dans ce même état d'esprit, **l'inclusion et la sensibilisation aux handicaps** à l'occasion de temps spécifiques, devra faire l'objet d'une mise en valeur et d'un plan de développement au sein de notre territoire.

De même, **la lutte contre toutes les formes de violences et de discriminations nécessitera la plus grande des fermetés** de la part du District. La protection des officiels et d'une manière générale, de l'ensemble des acteurs d'une rencontre restera une priorité. Dans cet état d'esprit, un label arbitrage sera créé pour mettre en valeur les Clubs qui œuvrent pour le développement de cette pratique.

C'est pourquoi le District devra toujours **accompagner les Clubs en difficulté face aux incivilités** sur les terrains, notamment lorsqu'il s'agit de parents de joueurs ou d'un environnement spécifique ne pouvant faire l'objet de l'action seule d'un Club. Le District pourra alors accompagner les présidents et les présidentes dans leur collaboration avec les municipalités et les forces de l'ordre.

Enfin, le classement de la valorisation de l'esprit sportif fera l'objet d'un groupe de travail en vue d'en étudier les potentielles évolutions.

COMMUNICATION ET MODERNISATION DU DISTRICT

La communication et la modernisation du District sont des sujets centraux pour notre liste.

Dans cette optique, notre projet visera à **diffuser au mieux les informations essentielles aux Clubs** par un maximum de *média*. Nous jugeons essentiel, la **mise en place d'une application « District des Yvelines »** pour que chaque licencié puisse s'y connecter et y trouver un espace personnel défini en fonction de son profil (ex : joueur, éducateur, arbitre, dirigeant).

En parallèle de cette application, et pour les sujets centraux nécessitant **une information rapide et efficace**, notre liste souhaite que le District ait recours à une plateforme de « *texting* » permettant de **contacter directement les correspondants des Clubs** sur leurs téléphones portables.

L'accès et la communication au travers de la plupart **des réseaux sociaux** sera également mis en œuvre afin de toucher un maximum de licenciés.

La **mise en valeurs des bénévoles des Clubs** tout comme ceux qui œuvrent pour le District sera étudiée, notamment au travers d'une *news letter*.

Nous pensons également que **le District doit se moderniser** tant sur le plan ergonomique que **dans le cadre de ses procédures, de ses règlements** qui doivent faciliter au maximum la vie des Clubs, répondre à leurs besoins et s'inscrire dans des logiques tant économique qu'écologique.

Enfin, une révision des Statuts du District devra être opérée et se fera **en consultation avec le collège des présidents de Club**.



***UNIR, ACCOMPAGNER,
PROMOUVOIR !***